
Conseil de quartier Gambetta
Compte rendu de la réunion du 11 avril 2024

Heure et Lieu : 19.00 – 21.15 - Maison de la Vie Associative et Citoyenne, 18 rue Ramus

Participants présents :

- Lydie Aparicio (M)
- Philippe Aragon (M)
- Sébastien Blanchard (M)
- Flore Cacaud
- Marie-Hélène Chambrin
- Ingrid Devot
- Françoise Doudain
- Françoise Gaborit (M)
- Béatrice Gelbmann
- Marianne Gladieux
- Solange Grecias (M)
- François Hen

- Béatrice Kijewski (M)
- Philippe Langlet
- Guillaume Le Du (M)
- Françoise Mallet (M)
- Emmanuelle Merand
- Katiba Metanjer
- Mariana Moldovan (M)
- Jocelyne Mongellaz (M)
- Jean-Pierre Saunteq
- Anne Sirand
- Ameline Vega Maheo

Soit 23 participants, dont 10 membres [M] au sens de la Charte des Conseils de Quartier.

Représentant du Pôle Démocratie locale : Hugo Berthon

Intervenants :

- Vincent Goulin, adjoint au Maire en charge des transports, des mobilités, des 
déplacements, du code de la rue et de la végétalisation de l’espace public,

- Michel Roger, délégué au Maire en charge de la voirie.

Associations présentes :

- Le Jardin des Lyanes représenté par Guillaume Le Du
- Le Festival de la Poésie représenté par Flore Cacaud

Excusées :
Michèle Suran - Marie-Hélène Chambrin - Marion Bressy

Animateur et maître du temps : Philippe ARAGON
Secrétaire : Béatrice KIJEWSKI



Ordre du jour :

- Tour de table des participantes et participants (5 minutes)
- Désignation d’une ou un secrétaire de séance (1 minute)
- Désignation d’une maîtresse ou d’un maitre du temps en charge de faire respecter les 
temps de paroles indiqués dans l’ODJ (1 minute)
- Présentation du projet d’aménagement du quartier Emile Landrin par Vincent Goulin et 
Michel Roger (20 mn).

- Questions aux élus :
· Point sur l’aménagement du carrefour Surmelin/Bretonneau/Le Bua suite à la 

piétonisation des rues Bretonneau /Surmelin : Béatrice Gelbmann (5mn )
· Problèmes du stationnement par « All in Scooter » des deux roues /moteurs sur le 

trottoir au 68 rue Belgrand : Sébastien Blanchard. (5 mn)
· Mise en place sur le nouveau portail, du panneau signalétique interdisant l’accès aux 

véhicules motorisés de la partie piétonne de la rue de la Py (en haut de la place Edith 
Piaf) : Françoise Mallet (5mn)

- Validation du compte rendu de la réunion du 14 mars (5 minutes)
- Règlement Intérieur du Conseil de Quartier :

· Appel à candidatures pour la constitution du Collectif d’Animation et de son Pôle 
Administratif (20mn)

· Création des commissions (10mn)
- Examen de la demande d’aide financière de 3500€ pour la 12 ème édition du Festival 
Borrrego du 23 /06 au 29/06 : Alexandra Eugénio de Couleurs Brazil(10mn)
- Examen de la demande d’aide financière de 2760 € pour l’organisation d’une projection en 
plein air dans la villa des Lyanes par la Fabrique Documentaire : Guillaume Le Du (10mn).
- Présentation du Festival de Poésie « Du Haut des Cimes de Ménilmontant » par Flore 
Cacaud, chargée de production. (10mn)
- Compte rendu de la rencontre avec le Café des liens le 14 mars (10 mn)

Documents présentés en séances, et envoyés avec la convocation :

- Ordre du jour détaillé
- Proposition de fiche budget
- Budget Couleur Brazil
- Fiche projet Couleur Brazil
- Devis projection Jardins des Lyanes

Synthèse des échanges

La réunion débute par :

- Un tour de table des participants 
- La désignation d’un maître du temps : Philippe Aragon
- La désignation d’une secrétaire de séance : Béatrice Kijewski



1 - Présentation du projet d’aménagement du quartier Emile Landrin 

Vincent Goulin rappelle le problème du report de circulation pour éviter l’avenue Gambetta 
en passant par la rue des Rondeaux et la rue Emile Landrin.

Il indique que le sujet est complexe du fait de l’opération « embellir votre quartier » qui ne 
concerne pas encore le quartier Gambetta. Les modifications et changements 
d’aménagement font intervenir de nombreux services et demandent des études et 
autorisations administratives.

Il indique que le projet prévoit l’installation de deux barrières, le changement de sens de 
circulation rue E. Landrin, et la plantation d’un arbre au carrefour rue Malte Brun.

Il est ensuite passé aux questions des participants à la réunion :

Béatrice Gelbmann : Quid de l’aménagement du carrefour Surmelin/Bretonneau/Le Bua suite 
à la piétonnisation des rues Bretonneau /Surmelin ?

Michel Roger : Des travaux sont prévus pour les vacances de la Toussaint 2024.
Vincent Goulin : On pensait que ces rues n’étaient pas végétalisables, mais elles le sont en 
partie : il a donc été décidé la plantation de 10 arbres et l’installation de jardinières. Le plan 
se trouve sur le site de la mairie du 20e.

Sébastien Blanchard : Quelles sont les mesures prises concernant le problème du magasin de 
scooter du 68 rue Belgrand et du stationnement des scooters sur le trottoir ?
Michel Roger : C’est un problème de police municipale. Il n’y a pas d’autorisation 
d’utilisation de l’espace public, la police verbalise régulièrement.
Sébastien Blanchard indique qu’il appelle la police tous les jours, mais qu’il n’y a eu que 2 PV 
en 3 ans et que cela ne change rien. De plus, le magasin utilise la piste cyclable pour essayer 
les scooters.
Il est demandé que Alexandra JARDIN, adjointe en charge de la prévention, de la médiation, 
de la sécuritéT et des coopérations territoriales vienne à la prochaine réunion du CQ.
Vincent Goulin : quand les travaux Rue Belgrand seront terminés, il pourra être mis des 
arceaux à vélos devant le magasin pour empêcher le stationnement des scooters.
Michel Roger : Ce conflit dure depuis 3 ans. La police municipale verbalise mais elle est 
limitée sur le nombre de PV car il y a un risque que cela soit considéré comme du 
harcèlement.

Françoise Mallet : À la suite de la mise en place d’un nouveau portail, il est nécessaire 
d’installer un panneau signalétique interdisant l’accès aux véhicules motorisés de la partie 
piétonne de la rue de la Py (en haut de la place Edith Piaf). Les services techniques sont 
venus mardi 9 avril et ont sécurisé la fermeture du portail en mettant un cadenas, mais il a 
disparu hier mercredi après le marché.
Michel Roger : Le concessionnaire du marché doit ouvrir et fermer ce portail, il va donc voir 
avec lui.

Lydie APARICIO : Devant la mairie, les vélos peuvent tourner s’il n’y a pas de piétons, mais ils 
arrivent vite et il y a un danger.



Vincent Goulin : Il faut voir s’il y a un panneau informant les cyclistes de la présence de 
piétons.

Françoise Mallet : Il y a des rats dans 2 pieds d’arbre rue Belgrand.
Vincent Goulin : Cela sera relayé aux services concernés.

Problème de la salle de danse du centre sportif Alfred-Nakkache menacée de destruction au 
profit d’une extension du dojo attenant : ce point est à l’ordre du jour du CQ Belleville du 18 
avril, une pétition a été lancée. Le sujet va être abordé au prochain Conseil 
d’Arrondissement car un vœu a été déposé par le CQ Belleville.

2 - Validation du compte rendu de la réunion du 14 mars 

 ⇨ Le compte rendu est validé à l’unanimité.

3 - Règlement Intérieur du Conseil de Quartier :

Solange Grecias indique que la charte des CQ ne parle pas de sous-groupe administratif. Il 
est contraire à la charte de dire que la personne qui anime la réunion doit être membre du 
Pôle Administratif.

Guillaume Le Du rappelle que le RI a été voté avec des articles qui complètent la charte. Si 
un participant veut proposer de nouveaux articles, il faut les soumettre à l’avance à la 
commission chargée du RI.

Solange Grecias souhaite que les rôles tournent lors des réunions.
Hugo Berthon rappelle que le RI indique que les rôles sont redistribués à chaque séance.

4 - Création des commissions

Il est mis au vote la création des commissions du Conseil de quartier, ainsi que les 
candidatures de leurs membres :

. Commission éthique (respect des valeurs et non-discrimination au sein du CQ) : 
candidature de Philippe Aragon (Référent),  Solange Grecias et Sébastien Blanchard

 ⇨ Adopté par 7 voix pour et 1 abstention

. Commission évènement : candidature de Philippe Aragon, Guillaume Le Du, Solange 
Grecias, Françoise Gaborit (Référente), Lydie Aparicio, Jocelyne Mongellaz et Béatrice 
Gelbmann

 ⇨ Adopté à l’unanimité

. Commission urbanisme : candidature de Béatrice Gelbmann, Jocelyne Mongellaz et 
Guillaume Le Du (Référent)

 ⇨ Adopté à l’unanimité



. Commission propreté : candidature de Françoise Mallet (Référente), Lydie Aparicio, 
Sébastien Blanchard, Françoise Gaborit, Mariana Moldovan, Philippe Langlet, Philippe 
Aragon 

 ⇨ Adopté à l’unanimité

. Commission finances : candidature de Solange Grecias et Philippe Aragon (Référent) 
 ⇨ Adopté à l’unanimité

Appel à candidature     pour le Pôle Administratif :   

Ce pôle a la charge de la boîte mail et de diverses fonctions (préparation des réunions 
mensuelles notamment) ; il est composé de 3 à 5 membres.

Candidature de Philippe Aragon, Béatrice Kijewski, Guillaume Le Du et Philippe Langlet

Philippe Aragon :  ⇨ adopté par 10 voix pour, 1 abstention et 1 voix contre
Béatrice Kijewski :  ⇨ adopté à l’unanimité
Guillaume :  ⇨ adopté à l’unanimité
Philippe Langlet :  ⇨ rejeté par 9 voix contre et 2 abstentions.

Il est par ailleurs rappelé que toute personne qui en fait la demande est automatiquement 
membre du Collectif d’Animation. Les participants sont donc invités à transmettre leur 
demande.

5 - Examen de la demande d’aide financière de 3 500 € de Couleur Brazil pour la 12ème 
édition du Festival Borrego 

 ⇨ L’association n’étant pas représentée, la demande est rejetée.

6 - Examen de la demande d’aide financière de 2760 € du Jardin des Lyanes pour 
l’organisation d’une projection en plein air dans la villa des Lyanes par la Fabrique 
Documentaire

Guillaume Le Du donne les informations et répond aux questions sur la projection qui aura 
lieu courant septembre 2024.

 ⇨ L’aide financière est accordée par 6 voix pour et 2 abstentions, Guillaume Le Du n’ayant 
pas participé au vote.

Le CQ demande qu’une invitation aux habitants et habitantes pour la projection soit diffusée 
dans L’AMI du 20e et Mon Petit 20e ;

7 - Présentation du Festival de Poésie «     Du Haut des Cimes de Ménilmontant     »     par Flore   
Cacaud

Le festival aura lieu du 30 mai au 9 juin dans différents lieux du 20e



Il met à l’honneur la poésie francophone contemporaine avec environ 20 artistes, 2 
spectacles jeune public et un bus de la poésie qui circule dans tout l’arrondissement.

Dans le quartier Gambetta, il est prévu un poème de trame avec restitution square Edouard 
Vaillant le 30 mai et une déambulation poétique le 2 juin avec un spectacle.

L’année dernière, l’évènement avait réuni 650 personnes.

La demande d’aide pour financer un cachet est de 650 €.

 ⇨ L’aide financière est adoptée à l’unanimité.

8 - Compte rendu de la rencontre avec le Café des liens 72 boulevard Mortier

Lydie Aparicio indique qu’il s’agit d’un café dédié aux séniors. Le lieu est grand et agréable 
et il pourrait accueillir des réunions du CQ. Il comprend 3 pôles : cohésion sociale – 
développement économique (territoire zéro chômeur) - transition écologique.

 ⇨ Il est décidé d’y tenir la réunion du 12 septembre.

Françoise Mallet indique que les écoles Rue Le Vau sont d’accord pour que notre CQ y 
organise une de ses réunions, mais qu’il faut que la Mairie leur en fasse la demande. A voir 
avec Martin Gaignard et Hugo Berthon.

Prochaine réunion : Jeudi 16 mai 2024, 19.00 – 21.00, à la MVAC (Maison des Associations 
et de la Vie Citoyenne), 18, Rue Ramus.

Fin de la réunion 21h15


